

Press release**Wissenschaft im Dialog gGmbH****Dorothee Menhart**

10/06/2020

<http://idw-online.de/en/news755381>

Press events, Transfer of Science or Research
Environment / ecology, Oceanology / climate, Social studies, Teaching / education, Traffic / transport
regional

wissenschaft  im dialog**Mitforschen! Das Citizen-Science-Festival in Berlin am 14./15. Oktober**

Lust auf Forschung? Beim Citizen-Science-Festival "Mitforschen!" laden am 14. und 15. Oktober 2020 Bürgerforschungsprojekte aus Deutschland und Europa zum Mitforschen ein. Das Festival für die ganze Familie findet jeweils von 10 bis 18 Uhr im Hof der KulturBrauerei statt. Neben Infoständen einzelner Forschungsprojekte gibt's Workshops, Exkursionen in den Kiez und eine Rallye für Kinder. Der Eintritt ist frei, eine Anmeldung nicht notwendig.

Wie wirkt sich die nächtliche Beleuchtung in Parks und Straßen auf Insekten, Bäume oder den Schlaf des Menschen aus? Wie geht es den Fledermäusen in der Stadt? Und wo in Berlin ist die Stickstoffdioxid-Konzentration am höchsten? Bei ihrer Forschung zu Fragen wie diesen arbeiten Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler eng mit Bürgerinnen und Bürgern zusammen, vielfach auch mit Schulklassen. Jetzt stellen Forschende ihre Mitmach-Forschungsprojekte auf einem zweitägigen Festival vor. Viele davon zeigen, wie Citizen Science zur Umweltbildung und zur Erreichung der UN-Nachhaltigkeitsziele beiträgt.

„Nie waren die Menschen in Deutschland so sehr an der Wissenschaft interessiert wie in diesen Zeiten,“ sagt Dr. Michael Meister, Parlamentarischer Staatssekretär bei der Bundesministerin für Bildung und Forschung. „Der großen Mehrheit der Bürgerinnen und Bürger ist in der Corona-Pandemie die Bedeutung von Wissenschaft und Forschung bewusst geworden. Aber auch bei der Klimaforschung stoßen wir auf ein steigendes Interesse. Wir wollen die Bürgerinnen und Bürger einladen, Forschung selbst mitzugestalten. Deshalb fördert das Bundesministerium für Bildung und Forschung das Festival ‚Mitforschen!‘. Hier können die Menschen selbst Daten vor Ort erheben und die Ergebnisse zusammen mit Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern auswerten. So können sie sich beispielsweise als Hobbyforscher für die Erreichung der UN-Nachhaltigkeitsziele einbringen.“

„Die Hälfte der Deutschen möchte laut Wissenschaftsbarometer gerne einmal in einem Forschungsprojekt mitforschen. Auf dem Citizen-Science-Festival können Kinder, Jugendliche und Erwachsene Projekte kennenlernen, in denen sie beispielsweise Schadstoffe messen, Tiere beobachten oder künftige Forschungsfragen mitgestalten können“, sagt Markus Weißkopf, Geschäftsführer von Wissenschaft im Dialog (WiD).

Das Citizen-Science-Festival wird von Wissenschaft im Dialog organisiert, Partner sind das Museum für Naturkunde Berlin und die European Citizen Science Association (eCSA). Gefördert wird das Festival vom Bundesministerium für Bildung und Forschung sowie von der Europäischen Kommission. Es ist Teil der parallel stattfindenden internationalen „Knowledge for Change: Citizen Science SDG Conference“ und macht Citizen Science zu den UN-Nachhaltigkeitszielen praktisch erlebbar.

Wann: Mittwoch und Donnerstag, 14./15. Oktober 2020, jeweils 10 – 18 Uhr

Wo: Hof der KulturBrauerei in Berlin-Prenzlauer Berg; der Zugang über die Sredzkistraße ist barrierefrei. Weil gemeinsames Forschen nur Spaß macht wenn es sicher ist, gilt ein umfassendes Hygienekonzept.

Weitere Informationen finden Sie auf der Homepage des Festivals:
<https://www.buergerschaffenwissen.de/veranstaltungen/citizen-science-festival-2020>

Ihr Kontakt bei Wissenschaft im Dialog (WiD):

Leiterin Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Dorothee Menhart
Tel.: 030 2062295-55
dorothee.menhart@w-i-d.de

Projektleiterin und Ansprechpartnerin vor Ort
Wiebke Brink
Tel.: 030 2062295-71
wiebke.brink@w-i-d.de